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本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）昨日上
午，市委、市政府与郑州铁路局举行对
接座谈会。双方就“十三五”时期进一

步深化协作、加快推进交通枢纽建设
达成广泛共识。

郑州铁路局局长何元、党委书记

杨伟军等出席会议。
市领导吴天君、马懿、张俊峰等出

席会议。

本报讯 省政府办公厅昨日下发通
知，正式印发《中国(郑州)跨境电子商
务综合试验区申建工作方案》，提出力
争到“十三五”末，我省将培育 100 家
跨境电子商务重点企业、50 个省级跨
境电子商务示范园区，全省跨境电子
商务年交易额超过 300 亿美元，总体
发展水平居中西部前列。

《方案》指出，为进一步提升我省跨

境电子商务发展水平，省政府决定向国
务院申请设立郑州跨境电商试验区，申
建工作将分阶段进行。第一阶段，将主
要针对在郑州跨境电商试验区“单一窗
口”综合服务平台登记备案，在郑州市开
展业务的各类市场主体；第二阶段将拓
展到在“单一窗口”综合服务平台登记备
案，在开封、洛阳、南阳、焦作开展业务的
各类市场主体；第三阶段，拓展到在“单

一窗口”综合服务平台登记备案，在全省
开展业务的各类市场主体。

我省提出将探索建立跨境电子商
务信息共享机制，同时，还将创新优化
监管措施，进一步简化申报手续，提高
个人自用物品限值，将从郑州跨境电
商试验区寄递进出境的个人自用物品
限值提升至5000元。
郑州晚报记者 裴蕾

本报讯 昨日，郑州航空港实验区党
工委班子召开“三严三实”专题民主
生活会，围绕“三严三实”主题，严肃
认真开展批评和自我批评。市委常
委、郑州航空港实验区党工委书记
张延明，航空港实验区管委会主任
马健，党工委专职副书记法建强，管
委会副主任万正峰、张春阳、马锁文、
王广国、王春山参加民主生活会。市
委“三严三实”第五巡回检查组到会
督导。

会上，张延明首先代表党工委班
子作对照检查，并带头作自我批评，带

头查摆问题，接受各位班子成员的批
评意见。班子其他成员逐一发言，查
摆自身存在的不严、不实突出问题，开
展了既严肃又坦诚的相互批评。通过
开展批评和自我批评，大家对自身存
在的问题与根源有了清醒认识，对下
一步整改方向有了清晰把握，一致表
示要进一步坚持问题导向，认真践行

“三严三实”要求，以严的标准和实的
作风推进各项工作。

张延明在总结讲话中表示，航空
港实验区党工委班子成员认真开展批
评和自我批评，查找问题比较准，剖析

思想比较深，相互批评很诚恳，触及了
思想和灵魂，提出了有针对性的整改
措施，达到了发现问题、深化共识、增
进团结、共同提高的预期目的。

市委“三严三实”第五巡回检查组
组长黄忠田对该民主生活会进行点
评。他说，专题民主生活会达到了查
摆问题、统一认识、凝聚合力的效
果。党工委班子成员应进一步坚定理
想信念，增强政治定力；进一步树牢服
务意识，增强群众观念；进一步求真奋
进，强化责任担当。
郑州晚报记者 董艳竹

本报讯 今后，我市“一府两院”出台的
规范性文件，都须经过市人大常委会
进行备案审查。昨日上午，市人大常
委会组织召开全市规范性文件备案审
查工作会议，全面启动和规范我市的
规范性文件备案审查工作。

市人大常委会副主任周长松、
范强，副市长刘东，市中级人民法院

院长于东辉，市人民检察院检察长
刘建国，市人大常委会秘书长王福松
出席会议。

根据《郑州市人民代表大会常务
委员会规范性文件备案审查办法》

（以下简称《办法》），需要市人大常委
会备案审查的文件包括：市人民政
府、市中级人民法院、市人民检察院

和县（市、区）人民代表大会及其常务
委员会制定的规范性文件。规范性
文件备案审查要坚持“有件必备、有
备必审、有错必纠”的原则。《办法》将
从明年 1 月 1 日起施行，现行的《郑州
市人大常委会规范性文件备案审查
规定》将同时废止。
郑州晚报记者 裴蕾

郑州百名美术家
走进港区采风创作
本报讯 昨日“乘风而上、腾飞中原——
郑州百名美术家走进港区专题采风创
作”活动正式启动，百名美术家将通过
国画、油画、版画和雕塑等形式，以独特
的艺术视角来展现航空港区的大建设、
大发展。

郑州美术家协会选拔出100名实力
派美术家，其中包括国画家 30 名、油画
家 30 名、雕塑家 30 名、版画家 10 名，这
些美术家将走进航空港实验区，寻找创
作灵感。

启动仪式后，采风团一行前往机场
T1 和 T2 航站楼、好想你公司、英迪国际
学校等地进行参观，实地体验航空港实
验区在交通区位、投资兴业、生活定居、
人才聚集等方面的突出优势和现代航空
都市的良好城市形象。根据活动安排，
2016年1月21日至31日，由郑州美术家
协会牵头，对收集上来的雕塑、油画、国
画、版画作品进行网络投票，根据投票结
果，按一定比例确定入围作品，并由市美
协组织专家对入围作品进行最终评审。
随后，对评选出的优秀作品进行为期两
个月的统一展示。
郑州晚报记者 董艳竹

明年底前县级以上政府
将有法律顾问
本报讯 省政府近日发布了《河南省政府
法律顾问工作暂行规定》，政府法律顾问
以县级以上政府及其工作部门法制机构
人员为主，聘请专家和律师参加，聘任期
限一般不超过 3 年。在获得报酬的同
时，不得以政府法律顾问身份从事营利
性活动或者与政府法律顾问职责无关的
活动。

根据《规定》，2016 年 12 月底前，县
级以上政府、设区的市级以上政府工作
部门应当建立和实施政府法律顾问制
度；执法涉法事务多的县级政府工作部
门应当于 2017 年 12 月底以前建立和实
施政府法律顾问制度。
郑州晚报记者 裴蕾

发展应用新型墙体材料
我市启动宣传月活动
本报讯《河南省发展应用新型墙体材料
条例》将于明年1月1日起施行，昨日，郑
州市建筑节能与墙体材料革新办公室在
绿城广场启动主题宣传月活动。

在活动现场，市内各区建设行政主
管部门和郑州市场新型墙材骨干企业的
工作人员向市民细致讲解《条例》释义、
新型墙材生产工艺、产品性能等，为《条
例》明年顺利施行打下基础。
郑州晚报记者 董占卿 通讯员 刘晓波

航空港区召开“三严三实”专题民主生活会

明年1月1日起
规范性文件须经市人大常委会备案审查


